

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3509

Murcia 12 Septiembre de 1897

Tres ediciones diarias

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

DIARIO DE LA NOCHE.—TRES EDICIONES DIARIAS

SE PUBLICA BAJO LA CENSURA ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRICION: en la capital una peseta al mes: fuera cuatro pesetas trimestre. Los anuncios y comunicados á precios convencionales.

Tenemos establecida la venta en casi todos los pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Almería.

Los paquetes de veinticinco números los vendemos á setenta y cinco céntimos: pago adelantado ó garantía de alguna persona residente en esta capital.

Gran Hotel de Roma

CARTAGENA

DR. TEOFILO GARCIA

En este acreditado establecimiento encontrarán los señores viajeros magníficas habitaciones, trato esmerado y precios módicos. MESA REDONDA Y A LA CARTA

COLOCACION

La desea encontrar para servir, una joven con buenas recomendaciones, bien sea en casa de un matrimonio solo, señora sola ó un señor sacerdote. Darán razón, calle de la Acequia 19, bajo. 8-3

PAPELERIA INGLESA

En este acreditado establecimiento se acaba de recibir un millón de artículos para regalos de feria de gran novedad y capricho, siendo tal la variedad, que por imposible dejamos de citar.

Todo el que necesite hacer un buen regalo y que le resulte económico, visite la Papelería Inglesa, en la seguridad que en ella encontrará cuanto de él en caprichos de fantasía, á precios extraordinariamente baratos.

Conque así, á no dejar de visitar esta casa, para convencerse de que es la primera en novedades y precios económicos.

PAPELERIA INGLESA

55 Platería.—MURCIA

NOTA.—En la Sucursal de esta casa (antigua Papelería de D. Pedro Belda, Lencería 20, y San Nicolás 8), se ofrecen los mismos artículos y precios que en la central. 8-4

Almacén de Hierros

J. GARCIA

Carretera de Cartagena, núm. 6
Hierros y artículos para carruajes á precios sumamente económicos. 40-8

LA MADRILENA.—Planchadora y camisera, se ofrece al público. CALLE DE BAZA NUM. 5.

FINCA EN RODA

Se vende una de 33 fanegas de cabida con 18 tahallas de viñedo, olivos, almendros, higueras y tierra blanca, sita en las inmediaciones de la Fiesta de los Alcázares y á orillas del Mar Menor; lindando con el Sr. Conde del Valle de San Juan, y teniendo la tercera parte en un algebe proindiviso con dicho señor.

También se darían terrenos á censo para la edificación de casas para baños, asignándoseles viña y almendros.

Razon en la redacción de este periódico. 5-3

GRAN SALON BARBERIA

LA UNIVERSAL

SAN BARTOLOME, 1.

Montado con todos los adelantos modernos.

No omitiendo sacrificio alguno, el dueño de este establecimiento, ha instalado un buen número de diferentes aparatos para la desinfección rápida y segura de todos los útiles del servicio, la cual se hará á presencia del parroquiano, en previsión del contagio de la alopecia.

Esta operación higiénica y esmeradamente limpia, garantiza y recomienda por sí sola el servicio del establecimiento.

Además se limpia la cabeza con toda clase de duchas, lavado y fricciones. Servicio esmerado en todo, compitiendo con las mejores capiales.

Gran salon barbería La Universal

S. Bartolomé, 1.

30-9

menzaron las visitas á nuestra Santa Patrona la Virgen de la Fuensanta.

Hay muchas penas en multitud de familias, que acuden implorando clemencia á la soberana reina de los cielos.

Allí, frente al altar de nuestra Virgen, se ven los más consoladores ejemplos de la fé, que alienta y vivifica.

La Virgen de la Fuensanta es el paño de lágrimas de los murcianos.

Nosotros le pedimos hoy que ampare á nuestros hermanos que defienden la integridad de la patria en lejanas é ingratas colonias.

VENTA DE MONTES

A los Ayuntamientos de la provincia.

En un periódico ministerial encontramos la siguiente importante noticia:

«A más de 10.000 se eleva el número de montes que el ministro de Hacienda se propone poner en venta, en cumplimiento de las leyes desamortizadoras y la necesidad de allegar recursos al Tesoro, porque ese es el número de los que ha declarado desamortizables la Comisión clasificadora.

Los Ayuntamientos pueden evitar la venta con pagar el 20 por 100 al Estado, que es lo que les corresponde.»

Con este criterio, si realmente es el del ministro de Hacienda, hay camino para evitar la enagenación de montes.

Hoy nos hemos dirigido á persona que debe saberlo con certeza y publicaremos la contestación, para conocimiento de los pueblos á quienes tanto interesa este asunto.

TORREVIEJA

Enviamos nuestra enhorabuena al pueblo de Torrevieja. Sus salinas ya están arrendadas: ante el hecho ya consumado y el derecho que existía para verificar el arriendo, no debe temerse nada de las gestiones que en contra de tan feliz suceso venían haciendo en Madrid los salineros reunidos.

También está de enhorabuena esta comarca agrícola: pronto tendrá un puerto mas para la exportación de los frutos de la tierra y un nuevo mercado de consumo, desde el momento en que allí adquiera grandes proporciones la industria salinera y sus anejas.

Multitud de braceros, que hoy no tienen ocupación, tendrán trabajo en las explotaciones que en gran escala se han de acometer, y aquel pueblo hoy azotado por la miseria, se transformará pronto, con los inmensos beneficios del tráfico y la actividad.

Conviene ahora que todos los elementos de Torrevieja se pongan al servicio del arriendo de las Salinas, para facilitar su desarrollo y favorecer sus efectos útiles, así como el arriendo debe comprometerse en seguida con las conveniencias del pueblo, con el que debe vivir íntimamente ligado.

Nosotros estamos muy satisfechos por que hemos cooperado con nuestras modestas fuerzas á un fin tan laudable, y desde luego seguiremos defendiendo con el mismo empeño todo lo que conduzca á la prosperidad de aquel laborioso pueblo.

Exploraciones polares

A Graveesend, acaba de llegar el célebre explorador Federico Jaksón, de vuelta de las regiones polares, acompañado del teniente Armitage, del doctor Koeltitz, del médico Bruce y de los geógrafos Wilton y Heywood. He aquí el resumen de las noticias aportadas por los ilustres exploradores á que nos referimos y que han pasado tres inviernos consecutivos en las regiones comprendidas dentro del Círculo

Artico, según lo comunica la Agencia Reuter á algunos periódicos de Londres:

Antes de abandonar el campamento de Elmwood, que continuó, durante tres inviernos, nuestro *home*, escondimos en un montecillo de nieve buen número de provisiones y tabaco abundante, en previsión de la llegada de André. Exploramos toda entera la tierra de Francisco José; los límites de su región occidental quedaron, durante el invierno de 1896 á 1897, claramente definidos. Durante los meses de Marzo y de Abril recorrimos las costas del canal inglés hasta el mar de la Reina Victoria; pero al llegar á la parte septentrional de la bahía de Cambridge, murieron los perros que tiraban de los trineos, y hubimos de renunciar á seguir adelante.

En la región de los cabos Mary-Harmsworth y Loffey tuvimos que luchar con dificultades increíbles, marchando sobre el hielo endurecido y franqueando montañas de una inclinación considerable. En el cabo Ludlow alcanzó á matar Mr. Jaksón el único oso blanco que hemos visto durante nuestra larga exploración. El día 5 de Mayo arribamos á la isla Bell en la que encontramos á nuestros compañeros, que habían salido á nuestro encuentro. En una segunda excursión pudimos convencernos de que el Gilliesland, de que hablan algunos geógrafos, no existe sino en la imaginación de los mismos, á no ser que designen con este nombre al cabo Mary-Harmsworth, situado en la extremidad Sudoeste de la tierra de Francisco José.»

El explorador Jaksón ocupase ya en preparar una nueva expedición. No se cree, generalmente, que ambicione llegar al polo septentrional del planeta. El mismo ha manifestado que si tales fueran sus intenciones, dirigiría su futura expedición por la Groenlandia septentrional.

Restituciones

A las frecuentes noticias de restituciones por medio de sacerdotes, anunciadas de continuo por la prensa periódica, podemos hoy añadir las siguientes.

En Barcelona, un padre dominico ha recibido 700 francos de un comerciante francés, para que los envíe á determinada persona de Burdeos. En Sevilla, un clérigo confesó á un moribundo, y este le encargó restituir á un militar varias alhajas.

En un pueblo de la provincia de Zaragoza, una señora ha declarado ante su confesor, que la fortuna que había gozado por herencia no le pertenecía, y debía ir íntegra á un niño pobre, que es el legítimo dueño.

Curiosidades.

Salvados por un perro.

Hace pocos dias fueron salvados en París por un perro, un niño que se había caído al agua en el Sena y otra persona.

El hecho ocurrió en circunstancias muy especiales.

Dos guardias de la paz conducían sujeto por una cuerda á un hermoso galgo ruso, que habían encontrado extraviado y sin bozal.

El animal llevaba un magnífico collar de plata, y sobre el, primorosamente cincelado, el nombre de *Dimitri*.

Al llegar al muelle de Marne llamó la atención de los guardias un grupo numeroso de gente, en el cual varias personas procuraban arrojar cuerdas á un niño de unos nueve años arrastrado por la corriente.

Un joven carbonero, al oír los gritos desesperados de la madre del niño, se arrojó al agua y se acercó al pequeño, que inmediatamente se aferró á él con la fuerza que dá la desesperación, impidiéndole toda clase de movimientos.

Cuando estaban á punto de ahogarse los dos, un nuevo cuerpo saltó al

agua y uno de los guardias de la paz rodaba por el suelo, derribado por *Dimitri*, que, obedeciendo á su generoso instinto, había cortado con sus aceros dientes la cuerda y se había lanzado al agua.

Nadando como un pez llegó junto á las personas que estaban en peligro y les prestó una poderosa ayuda, merced á la cual pudieron llegar á la orilla, donde les auxiliaron para salir los que en ella estaban.

Cuando los guardias, después de prestar los primeros cuidados al niño y al carbonero, intentaron buscar á *Dimitri*, éste había desaparecido.

Indudablemente el paseo que le hicieron dar sujeto á la cuerda hizo meditar al valiente, que no quiso luego esperar las felicitaciones por el salvamento realizado.

El instituto Católico de París

Desde su fundación, ó sea desde hace poco más de diez años, el Instituto Católico de París ha dado 771 licenciados y 75 doctores en Derecho; 456 licenciados, 25 agregados y 20 doctores en Letras; y 170 licenciados, un agregado y dos doctores en Ciencias naturales.

El Instituto contaba en 1885 sólo 284 estudiantes; en 1891 eran 410, y en 1897 ascienden á 719.

Los mismos progresos de buen augurio se han comprobado en otros Institutos Católicos, como los de Augers, Lille, Lyon y Tolosa.

Anécdota.

Cynegiro, soldado ateniense y hermano del poeta Esquilo, se inmortalizó en la batalla de Maratón.

Habiendo agarrado con la mano derecha una de las naves de los persas, no soltó la presa sino cuando le cortaron la mano. Pero entonces volvió á apoderarse de ella con la mano izquierda; y habiéndole sido también cortada, se agarró á la nave con los dientes y murió allí.

Arado eléctrico.

Un periódico, el *Elektrotechnischer Anzeiger*, habla con encomio de un arado eléctrico, que ha construido un fabricante de máquinas agrícolas de Italia.

Su electricidad se produce en una locomóvil de 12 caballos, que mueve un arado de doble surco.

El dinamo produce 25 amperes á 400 ó 500 volts.

En el arado hay un motor que da 500 revoluciones por minuto y mueve una cadena con 160 vueltas.

La rueda de esta cadena se agarra á otra cadena que se extiende por el campo, y hace que el arado produzca cada seis minutos dos surcos de 0'25 metros de profundidad y de 360 de largo.

El trabajo exige tres operarios: uno va sentado en el arado y los otros dos en ambos extremos del surco para cambiar de sitio el carro y las cadenas.

Como coste comparativo de la labor por medio del arado eléctrico, cuesta la hecha con él cinco y medio, con el arado de vapor 10 y con buyes 12'5.

Noticias generales

EL REGLAMENTO para las corridas de toros en esta provincia, dictado por el Excmo. Sr. Gobernador civil, se vende en la administración de este periódico, á 5 céntimos uno y á 75 céntimos paquete de 25 ejemplares.

Cerveza «Damm».

La mejor cerveza que se conoce, es sin disputa la de la renombrada marca «Damm», que se sirve helada y gaseada á presión de ácido carbónico líquido puro, en el acreditado establecimiento de D. Francisco Seguí.

Castillo.

El castillo de fuegos artificiales que no se pudo quemar anoche á causa de la lluvia del oscurecer, será quemado esta noche, si el tiempo no lo impide.